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Zusammenfassung

        
Die bioaktiven Werkstoffe lassen sich gemäß ihrer Wirkung in osteoinduktive und osteostimulative Materialien einteilen. Schon diese Aussage verlangt eine Definition der verwendeten Wörter, um eine sachliche Diskussion zu ermöglichen. Dieser Beitrag stellt anhand von Definitionsvorschlägen eine Basis für diese Diskussionen dar. - Um eine Einteilung der bioaktiven Materialien in Werkstoffklassen vornehmen zu können, sollte deren potentielle Wirkung auf die Knochenregeneration berücksichtigt werden. Zum anderen ist die synthetische oder biologische Herkunft und der physikalische oder biochemische Aufbau von Bedeutung. Neben der mit diesen Kriterien aufgestellten Einteilung werden die Werkstoffklassen mit ihren Vor- und Nachteilen beschrieben. - In der anschließenden Diskussion werden die mechanische und chemische Instabilität, Beschichtungen von metallischen Grundkörpern, die Sterilisierbarkeit und die analytischen Charakterisierungsmöglichkeiten des Hydroxylapatit angesprochen.


      
        
Abstract

        
The bioactive materials should be divided into osteoinductive and osteostimulative materials according to their effect in bone regeneration. Already this statement requires a definition of the words used, in order to assure a real discussion. By means of the recommendations for definitions this paper is a basis for those discussions. - In order to classify the bioactive materials into types of materials the potential effect onto the bone regeneration process should be considered. On the other hand the synthetic or biological origin, and the physical or biochemical structure are of great significance. Beside the classification made by the above called criteria the types of materials with their advantages and disadvantages are described. - In the following discussion some problems are described like the mechanical and chemical instability, the coating of metallic substrata, the sterilization and the possibilities for the analytic characterization of hydroxylapatite.
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